

ALICIA SALGADO
CUENTA CORRIENTE



dinero@nuevoexcelsior.com.mx

¿Por qué no cerrar una ventanilla?

La renuncia de **Purificación Carpinteyro** a la subsecretaría de Comunicaciones abre una valiosa posibilidad para que el presidente **Calderón** y su secretario **Téllez** replanteen la estructura que presenta el esquema de toma de decisiones en el sector, cerrando esa ventanilla.

Si la Suprema Corte, que preside el ministro **Guillermo Ortiz Mayagoitia**, dejó en claro la subordinación que tiene la Cofetel en tanto órgano desconcentrado de la SCT y atendiendo a lo que establece la Ley Federal de Telecomunicaciones (LFT) y la Ley Federal de la Administración Pública Federal, es posible que el Ejecutivo haga eco de lo que se reconoce como uno de los principales vicios del sector y que es fuente de interminables conflictos entre la SCT y la Cofetel, que sólo inhibe una toma de decisiones fluida, bien jerarquizada, acotada y con encomiendas precisas inscritas en la política pública de telecomunicaciones.

Como dicen por ahí: si tomó dos años el proceso judicial que permitió definir constitucionalmente quién decide en el sector, y si el que decide lo tiene claro, para qué seguir haciéndolo a través de una Subsecretaría que presenta más os-

curios que claros.

Hoy el pleno de Cofetel que preside **Héctor Osuna**, está funcionando. No se ha paralizado como se auguró, pero si el Presidente se decide a tener una estructura óptima, bien podría introducirse una propuesta para reformar la LFT en este rubro. Es difícil porque la tentación de cabildeo podría disparar el tiro para el lado que se le ocurra en un ambiente preelectoral como el que se vive en México.

Por otra parte, se comenta en corrillos que la coordinación del PRI de la Cámara de Diputados, que encabeza **Emilio Gamboa**, evalúa el inicio de una controversia constitucional sobre la interpretación que efectuó el Ejecutivo de la LFT y la Ley Federal de Radio y Televisión (artículos 16 y 9, respectivamente), con la que integró Reglamento Interior de la SCT.

La salida de **Purificación Carpinteyro** era comentada desde hace un par de semanas y, según entendemos, fue definida por el presidente **Calderón**, pero al producirse cuando ha resurgido la actividad litigiosa y el envío a la Cofemer de la respuesta del dictamen total no final que le formuló a la Cofetel hace más de nueve meses del Plan Técnico Fundamental de Interconexión, da lugar a un sinnúmero de especulaciones.

Se espera que la decisión,

ya sea de cerrar la ventanilla o de nombrar a una persona con cualidades técnicas adecuadas, no tarde, como ha ocurrido hasta hoy, otros tres o cuatro meses. Ya se comenzaron a mencionar nombres, pero el más conocido es el de **Julio di Bella**, alguien a quien el presidente y el secretario reconocen experiencia, aunque más en el tema de medios que de telecomunicaciones. No descarte otro economista.

De Fondos a Fondo

La presión ejercida por los reguladores de EU hizo que el consejo de administración tomara la decisión de nombrar a **Richard D. Parsons**, quien fuera presidente de Time Warner hasta diciembre, como el nuevo director de Citigroup, en sustitución de **Winfried F. W. Bischoff**. El cambio ocurrirá el 23 de febrero y la encomienda del regulador es que el presidente tenga una efectiva capacidad de liderazgo en el comité de administración que está muy fraccionado y, por ende, no permite una toma de decisiones clara.

Esta noticia es muy relevante para el futuro de Banamex, grupo que dirige **Manuel Medina Mora** y preside **Roberto Hernández** y que se encuentra en una situación difícil, pues aun cuando no se ha incluido en los activos del grupo norteamericano que están en venta, no



Página 1 de 2
\$ 21544.20
Tam: 450 cm2
ABOCANEGRA

Continúa en siguiente hoja

Fecha 22.01.2009	Sección Dinero	Página 5
----------------------------	--------------------------	--------------------

puede descartar esta posibilidad si continúa la debilidad del balance y del capital básico de la firma, que es muy grande para quebrar, pero parece muy débil para sostenerse solo.

Puedo adelantarle que el tema de Banamex está entre las prioridades de atención en el escritorio del secretario **Agustín Carstens**, quien ya se entrevistó con el CEO, **Vikram Pandit**, para recordar que al ser Banamex una institución relevante para el sistema de pagos mexicano y que ha sido constituida y operada bajo leyes mexicanas, no puede fraccionarse o venderse a un tercero sin autorización de la SHCP y opinión de Banxico.

Aunque contablemente los resultados de Banamex se presentan separados en las unida-

des de negocios de Citi cada trimestre, el grupo se ha mantenido separado y puede ser eventualmente escindido. Todos comentan que está casi listo un *management buy out* y que de hecho se ha iniciado una gira por Latinoamérica para subir en un posible grupo de recompradores a importantes empresarios como Luksik de Chile, Stuball de Brasil, y otros dos grandes empresarios de Perú y de Panamá.

Hay que recordar que Banamex es la cabeza de las expansiones que registró Citi en América Latina y que desde México opera todo el subcontinente, de ahí que en caso de que EU tarde más en darle una solución clara al problema que enfrenta Citi, podría presentarse como una opción. Los que participan en

la toma de decisiones comentan que esta es la cuarta de una serie de cinco opciones que se barajan en torno al fortalecimiento de Citi, y la primera se puso en marcha con la venta de la red de agentes de bolsa de Smith Barney, la segunda con la puesta en venta de Nikko Cordial y Nikko Securities, y la tercera con la pronta venta de Primerica.

Ayer, **Timoty Geithner** dijo al Comité de Banca del Senado que se trabaja en un programa que busca constituir una especie de Resolution Trust Company para que pueda comprar los activos malos de los bancos y las futuras inyecciones de capital que se les hagan deberán documentar en paralelo la concesión de nuevo crédito en todos los segmentos de la economía.